
Compte Rendu du CTL du 13/11/2018 

Après la lecture des déclarations liminaires des 4 OS,le Directeur a répondu peu ou prou 
sur l'adaptation au réseau et ses limites,le respect des décisions ministérielles,l'évolution 
inéluctable des modalités d'accueil,la fin des espèces au guichet,la préparation des 
collecteurs au PAS,et son attachement au secret professionnel.

L'ordre du jour du CTL du 13 novembre 2018 présidé par M.Roulet et dont le secrétariat 
Adjoint était tenu par la CGT était le suivant:

1/ Approbation du PV du CTL du 20/09/2018

Remise à date ultérieure.

2/ Ponts naturels pour 2019.

les vendredi 31 mai et 16 août ont été choisis par la Direction. 
1 seule AA  est offerte par la Direction.

Un retour a été fait sur la journée du 2 novembre et l'absence de communication quant 
aux applications en maintenance.

votes
POUR       UNSA-CFTC et FO
CONTRE   CGT et SOLIDAIRES



3/ Point d'étape sur l'APRDV      et      extension de cette prise de rendez vous à tous les 
SIP du Département et les Trésoreries Volontaires.

Cet outil est mis en place depuis 2017 et étendu en 2018 sur quelques SIP. Les résultats 
sont différents selon les sites et selon les sujets.
Au SIE d'Hénin-Beaumont on ne traite par rendez vous que les Quitus.
En Trésoreries d'Hersin et de Marquion,essentiellement les rendez vous Régisseurs ou 
Ordonnateurs.
1964 rendez vous ont été pris par les redevables dont 1/3 pour les deux Trésoreries et très
peu par internet, seulement 131.
Les agents seraient satisfaits de ce nouveau moyen d'accueil.
Une signalétique adaptée,ainsi que des "Totems",des affiches et un code couleur sont à 
l'étude ainsi que la réservation de boxes afin d'accentuer cette prise de rendez-vous 
rapidement.
L'objectif n'est il pas d'en finir avec l'accueil physique ordinaire et de ne recevoir que par 
RV?
Un groupe de travail « accueil » aura lieu en Décembre.

Votes pour l'extension de cet APRDV

POUR                     FO
CONTRE                SOLIDAIRES CGT
ABSTENTION         UNSA/CFTC  (explications du vote : ce n'est qu'un moyen de pallier 
les pertes d'emploi et d'arriver au zéro accueil ordinaire,mais les agents d'accueil sont 
soulagés de cette charge ).

4/ Bilan Entretien Professionnel

Les chefs de services avaient suivi une audioconférence expliquant les nouvelles 
modalités de cet entretien,surtout l'avis motivé pour l’accès au grade supérieur.
Les entretiens se sont tenus dans les délais,et suite à l'absence de réduction majoration 
pour les cadres B cette année (les cadres C avaient "bénéficié" de cette mesure l'année 
dernière) le nombre de recours a chuté.



Les entretiens professionnels se sont déroulés du 24 janvier au 9 mars 2018.

12 devant l'Autorité Hiérarchique

5 pour les A
4 pour les B
3 pour les C 

(39 en 2017 )

devant la CAPL 2 pour chaque grade
actuellement 2 recours en cours pour les B devant la CAPN
En 2019,Les CAPN pour recours en notations sont supprimées. 
C'est une grave atteinte à la garantie des agents 

5/ mise en place d'un contrôle allégé en partenariat des actes présentés à la 
Publication.

Démarche par convention auprès de 5 études de notaires afin d'alléger les contrôles à 
posteriori sur des actes choisis par les études elles mêmes selon une grille de contrôle 
proposée par l'Administration.
Expérimentation sur plusieurs mois.
La Direction espère un gain de temps dans la saisie des procédures.
Les contrôles restants à posteriori sont très allégés notamment sur les divisions 
cadastrales.
Attention au Transfert des fichiers aux Notaires et à la perte de mission des SPFE.



6/ Apprentissage et services civiques

Pour l'UNSA,l'apprentissage et le service civique sont de bonnes idées dans le cadre de la
DGFIP,mais ne doivent pas servir à combler les emplois supprimés
Une attention particulière doit être effectuée sur leurs missions,leur encadrement et leurs 
habilitations.

Les volontaires ont été inscrits aux formations suivantes :
Formations obligatoires de 4 jours du 22 au 26 octobre 2018 à LILLE :
GEN610T : formation civique et citoyenne (1 jour)
RDS160T : conduite d'un entretien en face à face (1,5 jour) ;
GFP120T : présentation de l'impôt sur le revenu et du PAS ;
GFP130T : présentation des impôts directs locaux (0,5 jour).
Complétées par les e-formations suivantes :
RDS 512ET : promotion de l'offre de service en ligne ;
RDS 517ET : déclaration en ligne ;
RDS 525 ET : présentation du référentiel Marianne.
la formation Prévention et Secours Civiques de Niveau 1 (PSC1) est obligatoire dans le 
cadre du Service Civique
8 volontaires sont accueillis en service civique depuis le 4 octobre.
3 Apprentis en collaboration avec l'IPAG de Valenciennes dont une pour deux ans sont 
accueillis depuis septembre 2018.



7/ Questions diverses

Le tour de table instauré au nombre d'élus suite aux élections de 2014 fait que les 
questions de l'UNSA sur les heures d'absence accordées par la Direction (5) à l'Arbre de 
Noël ou le déménagement de la Trésorerie de Lens CH ont été reprises par d'autres OS 
avant la prise de parole de l'UNSA.
Néanmoins nous restons convaincus que le dialogue UNSA/Agents/Services est aussi 
important et aussi productif qu'une intervention en CTL.

– Concernant la Trésorerie de lens CH : c'est un dossier qui a nécessité beaucoup de
travail en amont et qui tient à cœur à l'UNSA DGFiP 62 car les conditions de travail 
y sont déplorables. Le Directeur n'a pas souhaité donner suite à la demande des 
agents désireux d'intégrer les locaux du CFP de Lens . On voit que ce n'est pas lui 
qui sent le moisi en rentrant le soir ! Aucune compassion ! Il est proposé aux agents
d’attendre l'effet des travaux qui devraient être réalisé en décembre …. L'UNSA 
suivra ce dossier de près , même après les élections !

– Concernant l'arbre de Noël : 5 heures sont accordées aux agents qui s'y rendent

La dernière Question diverse de l'UNSA-CFTC pour clôturer ce CTL,sur les nouveaux 
services de contact de  proximité a retenu néanmoins toute l'attention du Directeur qui 
nous a félicité d'avoir trouver cette information et qui y répondra lorsqu'il aura plus de 
renseignements sur ce projet
Il s'agirait en effet d'une annonce  récente concernant la rénovation de l'accueil de
proximité d'une multitude de services au Public.

Dernier CTL de 2018 et de ce mandat électif Clos à 18h00 


